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Análisis de aguas del Rahue en zona de cámara 
colapsada en agosto arroja niveles normales 
ríos. En una reunión organizada por la Comisión de Medio Ambiente del Concejo Municipal, Suralis entregó estos resultados. 
Los ambientalistas acusan que el muestreo se hizo varios días después de los derrames, por lo que no tendría validez. 

Paola Rojas Mendoza 
pala.rojasaustralosorno.cl 

una reunión convoca- 
E da por la Comisión de 

Medio Ambiente del 
Concejo Municipal, donde se 
juntaron distintos actores invo- 
lucrados con los ríos de la ciu- 
dad, lafirma Suralis entregó los 
resultados de los muestreos 
quese hicieron tras las descar- 
gas de aguas servidas, que ocu 
rrieronel 1 y 10 de agosto pasa- 
do en el sector de la desembo- 
cadura del Damas hacia el 
Rahue, los que arrojaron pará- 
metros normales. 

Ante estos resultados, am- 

bientalistas criticaron el proce- 
dimiento, ya que las muestras 
se obtuvieron con distancia de 
6 y tres días posteriormente a 
las descargas, lo que no da 
cuenta del nivel de contamina- 
ción querecibió el caudal. 

PARÁMETROS NORMALES 
Sobre estos resultados, el ge- 
rente de Operaciones de Sura- 
lis, Marcelo Cofré, explicó que 
en cuanto la empresa supo de 

  

activó el planinterno demoni- 
toreo, con el fin de dar cuenta 
delestado delrío Rahue, porlo 
que esta semana dieron a co- 
nocer los resultados ante auto- 

ridades locales y representan- 
tes dela comunidad en la reu- 
nión organizada por la Comi- 
sión de Medio Ambiente del 
Concejo Municipal. 

Agregó que en la instancia 
se adararon varias dudas res- 

  

ESTE VIERNES SURALIS ESTUVO INSPECCIONANDO OTRA DE LAS CÁMARAS CERCANAS AL RÍO DAMAS. 

pectoala problemática que ge- 
nera el ingreso irregular de 
aguas lluvias al alcantarillado, 
por lo que se comprometieron 
allevar untrabajo colaborativo 
en pos del cuidado de estos 
cuerpos de agua de gran im- 
portancia para la ciudad. 

Enrelación a losresultados 
delos monitoreosalrío Rahue, 
Marcelo Cofré detalló queestos 
fueron hechoslos días 6y 13 de 
agosto, abarcando 6 estaciones 
en distintos puntos; y fueron 
realizados por un laboratorio 
externo y certificado, arrojan- 
do que los parámetros se en- 
cuentran dentro de los límites 
normativos en todas las esta- 

ciones delrío. 
“Más allá de estos resulta- 

dos, nuestra compañía ha rea- 
lizado más de 20 estudios de 
calidad de agua de los ríos 
Rahue y Damas en los últimos 
cincoaños y también le señala- 
mos alos representantes de la 
comunidad que los ponemosa 
disposición para que conozcan 
los resultados; también mani- 
festamos nuestra disposicióna 
realizar monitoreos participa- 
tivos, para dar mayor transpa- 
rencia a estos procedimientos 
y que sean conocidos porla co- 
munidad”, aseguró. 

SE CONOCIERON LAS PARTES 

Enrelación ala reunión donde 
se dio a conocer esta informa- 
ción, la concejal que preside la 
Comisión de Medio Ambiente, 

Cecilia Canales, explicó quees- 
te encuentro cumplió con su 
objetivo de reunir a las partes 
involucradasen torno alosríos 
dela ciudad, como el munici- 
pio, Suralis, la Superintenden- 
cia de Servicios Sanitarios 
(SISS), la Red Ambiental Ciuda- 
dana de Osoro, Acción por el 
Río Damas, además de juntas 
devecinos. 

“Anteriormente, en agosto 
estuvimos analizando el pro- 
blema delacontaminación, de 
las dos descargas ocurridas ell 

y el10 de agosto, donde laem- 
presa hizo un análisis después 
delas aguas, por lo tanto, aho- 
ra entregaron los resultados y 
señalaron queellos llevan años 
haciendo estos monitoreos, 

1 
de agosto se registró la 
primera descarga, luego 

otra el 10 de ese mes y pos- 
teriormente hubo una ter- 
cera en septiembre. 

quenadie conocía; por su par- 
te, Suralis desconocía el traba- 
jo que también está haciendo 
el municipio. Fue así como lo- 
gramos este cruce de informa- 
ción”, indicó. 

La concejal agregó, eso sí, 
quelaSISS aclaró que estosaná- 
lisis deben ser hechos durante 
el día en quese produce la con- 
taminación, por lo que Suralis 
dejó pasar más tiempo; selesin- 
dicó que el monitoreo de las 
aguas se debe hacer en el mo- 
mento mismo dela descarga. 

MUESTREO A DESTIEMPO 

Al respecto, el presidente de la 
Red Ambiental Ciudadana de 
Osorno, Ricardo Becerra, quien 
estuvo presente en el encuen- 
tro, cuestionó los resultados de 
las muestras de agua dela em- 
presa sanitaria. 

“La persona que estaba re- 
presentando a Suralis señaló 
queellos veían quelasituación 
erarelativamente normal, sin 
embargo, hay un detalle que 
pesquisamos, porque en el ca- 
so delas contaminaciones del 
y 10 de agosto, ellos sacaron las 
muestras de agua el 6 de agos- 
to y el 13 de agosto, entonces, 
les señalamos que claramente 
pasaron muchos días, porque 
cuando nosotros fuimos los dí- 

assiguientes, prácticamente a 
los dos o tres días ya estaba to- 
donormalizado”, comentó. 

Por ello, desde la Red Am- 
biental Ciudadana postulan 
quelosresultadosestánaltera- 
dos, ya queal pasar tantos días 
y considerando el nivel decau- 
dal quelleva el río, ya no se re- 
gistraban los mismos paráme- 
tros como el mismo día dela 
descarga. 

Asimismo, el director del 
movimiento Acción por el Río 
Damas, Walter Carmona, coin- 

cidió enestaapreciación, agre- 
gando quetambién lanormati- 
va es permisiva en ese sentido. 

“Esto quiere decir que la 
ley no les permite que el río 
venga contaminado, pero el 
tiempo para detectar el proble- 
maes muy amplio, pueden pa- 
sar unos tres días como en este 
caso y los parámetros salieron 
muy bajos, cuando esto debe 
hacerse en el momento”, ma- 
nifestó Carmona. 

El dirigente también apun- 
16 aque la empresa no realiza 
una vinculación permanente 
conla comunidad, ya quenin- 
guna de las partes conocíala la- 
bor que realizan, además de 
que la firma no tenía conoci- 
miento del trabajo de las esta- 
ciones de muestreo que lleva 
Acción por el Río Damas sobre 
este cauce, junto con el muni- 
cipio. Se trata de una labor 
dondelos vecinos estáninvolu- 
crados y conocen bien cada 
sector donde se extraen mues- 

tras y cuáles han sido sus afec- 
taciones. os 

  

Invitan a participar en la bendición de 
mascotas frente a la Iglesia San Francisco 
TRADICIÓN. Como cada año se realiza esta actividad religiosa, para honrar al 
santo protector de los animales. Además, habrá un operativo veterinario. 

no de los días más es- 
ul perádts porros 

fieles católicos es el de 
San Francisco, donde sus her- 
manos más pequeños, las mas- 
cotas, pueden asistir para reci- 
bir la bendición de su protec- 
tor en una emotiva ceremonia, 

queenOsornoserealizaráhoy 
5 deoctubre, alas 16 horas. 

  

FRENTE AL TEMPLO 

El padre Eugenio Prado, encar- 
gado dela comunidad de la pa- 
rroquia San Francisco, explicó 
que la ceremonia va a realizar- 
se frente al templo, en calle 
Prat, a la altura de la plazuela 
Yungay. Comenzaremos desde 
las tes y media de la tarde en 
adelante, con un operativo pa- 

ra atender a las mascotas y al- 
rededor de las cuatro y media 
viene la bendición de los ani- 
malitos. Esperamos a toda la 
comunidad para que traiga a 
estos seres tan queridos. El 4 
de octubre es el día de San 
Francisco, pero nosotros lo va- 
mos a hacer este sábado, por- 
que es una tradición a la que 

llega mucha gente”, manifestó 
elsacerdote. 

Desdela Protectora de Ani- 
males informaron que el ope- 
rativo consiste en vacunación 
acostos muy bajos, además de 
recuerdos de la participación 
enla actividad, por un aporte 
de2mil pesos y la hora decie- 
rreesa las 18.30. as LACTIVIDAD SERÁ MUY EMOTIVA Y PROVECHOSA. 
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